

# 議会改革検討委員会の報告

## (議員定数及び議員報酬等の議論について)

### ～議会改革の推進に向かって～

議会改革検討委員会は、議会改革の継続的な取り組みを推進するため、設置されたものと規定され、全議員を委員として構成、活動していく。一般質問方式、予算、予算議案の審査方法、一一日の活用方法などの中、社会経済情勢の変化も踏まえた、議員のなり手不足解消に向けた検討では、無投票の解消、多様な人材が選挙に出馬できる環境の整備などの視点で改革に取り組んできました。

#### 経過報告

・10月3日、カルチャーホールでの「議員のなり手不足に向けて」、ハーバード大学北川正恭氏を招き、岡谷市議会のおねぐま祭を市民の皆さんと一緒に考え方などを、その後の市内での開催での対話集会を通じて、議員定数と議員報酬に関する市民の皆さんのお話を聴取し、名会場と議会だよりに掲載したWEBトランケートにて市民の声を広く集めてきました。(議会のひろば3号、38号に掲載)

・10月から11月に、上記トランケート結果を基に各議員の考え方を確認した上で検討を重ね、その中で、今後の委員会での協議と検討に向けての方向性をだすため、委員の意見をとりまとめた副委員長案として「議員定数削減と議員報酬増額」を委員会に諮りましたが、出席議員の2／3以上の賛同を得られ

なかつた。しかし、本委員会の現正副委員長の任期内(4月末)では、この件については取り扱わないという結論に達しました。泡、本委員会では、議会改革に関する協議と検討をしての方向性を決めてから場である、議決を目的とした場ではあります。その決め方は、全員一致が原則となります。が会派等における協議を経ても全員一致となりない場合、は、出席議員の2／3の賛同による方向性を決められになってしまいます。(2回4回目委員会にて)

※議員定数について、現時点(4月末時点)で議会

として具体的な動きが決まっています。

ませんが、今後も

市民の皆様から頂いたご意見な

どを踏まえ、様々

な改革の議論を

継続していきます。

(文責：議会改革

検討委員会正副  
委員長)



昨年開催された「対話集会」

## 令和6年度議会報告会 開催

令和6年度議会報告会を開催しました。

令和6年度の議会報告会を、令和7年3月25日(火)午後7時からカルチャーセンターにおいて「夢と希望がもてるまちづくり」を副題とし、第1部で令和6年度の議会活動の報告、第2部で意見交換会を実施し、17人の市民の方にご参加いただきました。

### 第1部議会報告

議会運営委員会、議会改革検討委員会、3常任委員会の所管や取り組みの概要説明。

### 第2部議会報告

テーマ：「①岡谷駅周辺整備事業」、「②川岸学園整備事業」、「③その他」

①、②では、令和6年度、議会内に組織した特別委員会の概要について報告ののち、意見交換をしました。

①では、「将来に負担を残すような箱ものの建設はいらない」、「様々な団体などでまちづくりの議論に取り組んでいるが、特別委員会がどのような取り組みができるか」といった意見等、②では、市の事業の進め方、市民の意見、思いの反映などに関して率直なお気持ちが出されるなど活発な意見交換が行われ、限られた時間では議論が尽きず、会議を延長し大変貴重な機会となりました。引き続き市民皆様の思いを丁寧にお聞きし、市に届けて参ります。

